http://hn.sld.pa



BOLETINIINFORMATIVO

HOSPITAL DEL NIÑO



Mensaje del Director

Dr. Paul Gallardo Sosa

Este año nuestra institución cumplió 65 años de estar brindando atención integral e ininterrumpida a la población pediátrica en el país.

A lo largo de más de seis décadas el Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel ha crecido de manera significativa, no solo en espacio físico y personal, sino también, en la oferta de especialidades médicas, programas de cirugías, así como en nuestro compromiso de ser formadores de nuevos pediatras y subespecialistas.

Así mismo cabe destacar la implementación de los avances tecnológicos para optimizar y mejorar los diagnósticos, tratamientos y seguimiento a nuestros pacientes.

Reconocemos que todavía tenemos un largo camino por recorrer y que tenemos metas que alcanzar, como la de contar con nuevas estructuras físicas, no obstante mientras llegamos a ese momento seguiremos esforzándonos en seguir brindando a las personas la mejor atención posible.

Finalmente en mi nombre y de cada uno de los miembros del Patronato del Hospital me gustaría agradecer a cada uno de nuestros colaboradores, así como a las personas que desde nuestros inicios nos han apoyado e impulsado nuestro crecimiento.

¡Felices 65 años!



En un 30% avanza la edificación del nuevo Hospital

La construcción de las instalaciones que albergaran el nuevo Hospital del Niño avanza en un 30%, así lo dio a conocer en agosto pasado el consorcio Acciona Construcción S.A. responsable del proyecto.

Esta nueva y moderna instalación contará con una capacidad de 476 camas y con especialidades tales como: radiología, hematología, área de consulta externa, salón de operaciones, área de urgencias, laboratorios etc.

Paul Gallardo, director del Hospital del Niño, apuntó que desde ya los colaboradores de la institución se están preparando con respecto al cambio que supondrá la mudanza de los diferentes servicios.

"Se tiene un plan de transición que fue aprobado por los miembros del Patronato del Hospital del Niño y se debe ejecutar dos años antes de que se entreguen las nuevas instalaciones y hasta seis meses después de entregada la obra", concluyó el Dr. Gallardo.

El costo de la obra es de aproximadamente 443.8 millones de dólares y se estima **e**l tiempo de entrega para el año 2025.



Dona Sangre hoy para salvar vidas mañana Acude al Banco de Sangre y haz tu donación.

Contáctanos: 512-9803 extensión 249

BOLETÍN INFORMATIVO

HOSPITAL DEL NIÑO Dr. José Renán Esquivel

Damas voluntarias gestionan donaciones para el programa "Mamá Canguro"

El Cuerpo de Damas Voluntarias del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel ha realizado las gestiones que han permitido conseguir varios insumos con el propósito de poner en marcha el plan piloto del programa de "Mamá Canquro".

Telas para la confección de sabanillas, medias, gorritos, camisillas, toallas, fajas y sillas plásticas han sido parte de los aportes que permitirán llevar a la práctica esta iniciativa que busca favorecer a que el bebé crezca sano y ayude a su neurodesarrollo.

Así mismo, se busca que el recién nacido pueda adecuarse a la lactancia materna, procurar un alta temprana, además de desarrollar el apego emocional entre madres, padres y el recién nacido y finalmente humanizar





OPS y Minsa impulsan herramienta de eficiencia en la atención sanitaria

La Organización Panamericana de la Salud en conjunto con el Ministerio de Salud ha impulsado la implementación en el Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel de una nueva herramienta de fiscalización de los procesos de atención.

Así lo explicó Abdiel Palacios, consultor internacional de calidad de la OPS, quien detalló que se trata de "valoración de Condiciones Esenciales" que ya está siendo aplicada en unas 600 instituciones de salud en ocho países de la región. A través de este proceso, dijo, se analizan una serie de aspectos como por ejemplo, la gestión de salud, los soporte y mantenimiento, atención al usuario, dotación de equipos, así como la gestión del entorno, entre otros, con el fin de identificar oportunidades de mejoras e intervenciones.

Al respecto, Moisés Céspedes, subdiector del Hospital del Niño, comentó que lo más importante de esta iniciativa no es "saber si estamos bien o mal", sino, identificar de manera precisa las condiciones esenciales que debe tener todo hospital para funcionar enfocados en la atención de los pacientes con calidad y seguridad.

Haz tu parte, conviértete en donante voluntario de sangre

Durante el mes de junio se conmemoró el Día Mundial del Donante de Sangre y se aprovecha para hacer un llamado a la consciencia de cada persona respecto a la necesidad de disponer de productos sanguíneos seguros.

Aunque la necesidad de sangre es universal, el acceso de todos los que la necesitan no lo es y la realidad en el país es que la falta de donantes voluntarios es "un problema crónico", por lo cual urge sumar a nuevos voluntarios.



El Banco de Sangre del Hospital del Niño, está ubicado en la planta baja del edificio principal en dónde el personal les espera en horario de lunes a viernes de 7:00 a.m. a 2:00 p.m. Tu donación también puedes hacerla acercándote a las instalaciones del Centro Dona Vida, ubicado en vía España, frente a la Casa Matriz de la Caja de Ahorros en horario de lunes a viernes de 7:00 a.m. a 6:00 p.m. y los sábados de 8:00 a.m. a 2:00 p.m.

Hospital del Niño da la bienvenida a once nuevos médicos residentes en pediatría

Once médicas y médicos dieron inicio el pasado 2 de mayo a su formación como pediatras en el Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel.

Los residentes fueron electos tras un concurso en el que los aspirantes realizaron sus exámenes orales y escritos. Aunque se abrieron 29 plazas de pediatría en todo el país fueron 21 los postulados y de ellos 11 serán formados en nuestra institución.

El Dr. Francisco Lagrutta, jefe del Departamento de Docencia en el Hospital del Niño, explicó que serán tres años de ardua preparación con el firme objetivo de que cada uno de ellos desarrolle el sentido de compromiso, humanismo, calidad y seguridad en pro de garantizar una atención integral a cada paciente y sus familias.



BOLETÍN INFORMATIVO HOSPITAL DEL NIÑO Dr. José Renán Esquivel

Conversatorio para destacar la importancia de la lactancia



Con el testimonio de Yarelis Cedeño una madre primeriza, cuya hija nació en forma prematura se desarrolló un conversatorio con otras madres lactantes que acuden al Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel.

Yarelis contó su experiencia, pues durante los primeros tres meses y medio se ordeñaba para que la pequeña pudiese ser alimentada a través de una sonda y no fue hasta julio que pudo amamantar a su hija, profundizó que ha sido "una experiencia maravillosa" y es consciente de la importancia de esta alimento en la salud y el desarrollo integral para los recién nacidos.

En este espacio también participaron enfermeras que aprovecharon para ofrecer consejos de tal manera que este proceso sea más llevadero, respecto a cómo posicionar al recién nacido, el agarre correcto, masajes para estimular las mamas, etc.



Inauguran Oficina de Equiparación de Oportunidades

Con el objetivo de garantizar los derechos, inclusión y equidad de todas las personas el Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel dio por inaugurada la Oficina de Equiparación de Oportunidades.

Paul Gallardo, director de la institución, indicó que se trata de un espacio físico que atenderá de manera directa a los colaboradores del Hospital que viven con alguna discapacidad, así como a los niños, niñas, adolescentes y a las familias que acuden al Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel.

La licenciada Gisela Nieto, quien ha sido el enlace entre el Hospital del Niño y el Consejo Nacional Consultivo de Discapacidad de la Secretaría Nacional de Discapacidad fue designada como jefa de la Oficina de Equiparación de Oportunidades.

Allanan terreno para establecer programa de trasplante hepático

Médicos pediatras del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel participaron en una jornada de docencia enfocado en analizar los aspectos esenciales para mantener estable a los pacientes que demandan de un trasplante de hígado.

El Dr. Carlos Daniel Duque, director Médico de la fundación ETHE, una organización internacional enfocada en impulsar las intervenciones de alta complejidad fue el expositor de esta jornada.

Por otro lado, el Dr. Ricardo Chanis pediatra gastroenterólogo en el Hospital del Niño, señaló que este espacio es una de las herramientas para ir entrenando al personal con miras al establecimiento del Programa del Trasplante Hepático Pediátrico que se espera pronto instaurar con el apoyo del Ministerio de Salud y la Caja de Seguro Social.





Concluye X congreso con la innovación como reto futuro

El X Congreso de Pediatría del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel en honor a la Dra. Sara Peirano de Moreno concluyó con la mirada puesta en el futuro y enfocada en el reforzamiento de la innovación no solo tecnológica, sino también, de los procesos diagnósticos y de atención.

Durante la clausura de este evento en el que se realizaron de forma paralela las jornadas de Medicina, Enfermería, Terapia Respiratoria, Laboratorio Clínico y Trabajo Social también se dejó en claro la necesidad de impulsar el trabajo colaborativo y multidisciplinar entre cada uno de los que intervienen en la atención de los pacientes.

En el encuentro participaron más de 600 personas y se celebraron distintas mesas redondas, seminarios, talleres y simposios de actualidad e interés para los presentes.

Al respecto Paul Gallardo, director del Hospital del Niño, manifestó que como institución investigativa y formadora de profesionales comprenden que es a través de la formación continua que se puede tomar decisiones mejor informadas, optimizar nuestras habilidades, así como resolver problemas de forma certera.

BOLETÍN INFORMATIVO HOSPITAL DEL NIÑO Dr. José Renán Esquivel

Pacientes con epilepsia fueron operados en exitosa jornada

Un grupo de 10 niños y niñas participaron de una nueva jornada de cirugía para pacientes que viven con epilepsia.

Los procesos se realizaron en las instalaciones del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel y los pacientes fueron intervenidos por médicos de la institución además del

apoyo del Despacho de la Primera Dama, el Ministerio de Salud y la participación de cirujanos de varios centros médicos estadounidenses.

Carmen Báez, jefa del Servicio de Neurología del Hospital del Niño, detalló que ésta es una labor que se viene realizando desde hace unos 15 años y que hasta la fecha unos 70 pacientes han sido beneficiados con estos procesos.

Profundizó que los pacientes intervenidos son aquellos farma-

corresistentes, es decir, aquellos pacientes en los que no funciona ningún tipo de medicamento para controlar la epilepsia. Una enfermedad del sistema nervioso que se genera debida a la aparición de actividad eléctrica a n o r m a l en la corteza cerebral que provoca ataques repentinos caracterizados por convulsiones violentas y pérdida del conocimiento.

Sus declaraciones se dieron en medio de una visita que realizó la Primera Dama de la República, Jazmín Colón de Cortizo, al Hospital del Niño para conocer el proceso y agradecer Linelka Navarro es madre de Elianays Rogers de ocho años de edad quien fue una de las beneficiadas en esta jornada de cirugía y comentó que desde ocho meses de nacida padece de epilepsia farmacorresistente y por más tratamiento que se le daban las convulsiones eran recurrentes.

Añadió que durante sus primero cuatro años de vida sufría hasta ocho convulsiones por día y que posteriormente disminuyó la

> cantidad (unas tres veces a la semana) perola intensidad era mayor, pues una sola convulsión se le manifestaba hasta por 17 minutos.

"Estamos muy complacidos y agradecidos con cada uno de los involucrados en la operación de mi hija, principalmente de los médicos del Hospital, porque sé que esto ayudará a que mi hija tenga una mejor calidad de vida". Estas cirugías que se hacen a pacientes que viven con epilepsia farmacorresistente contribuyen a disminuir las convulsiones y en muchos casos, incluso para algunos se convierte en una cura total.



personalmente al director del Hospital del Niño, Paul Gallardo y a todo el equipo de especialistas involucrados en esta jornada. "Una nueva oportunidad"

Direction of the second of the

FELICITACIONES:

12 de mayo Día Internacional de la Enfermería

21 de mayo Día del Médico

5 de junio Día del Administrador de Personal

21 de junio Día del Auxiliar de Enfermería

22 de junio Día del Psicólogo

4 de julio Día del Ortopeda **8 de julio** Día del Asistente de Laboratorio Clínico

22 de julio Día del Trabajador Doméstico

25 de julio Día del Conductor

29 de julio Día de los Trabajadores de los Servicios de Alimentación

9 de agosto Día del Abogado

11 de agosto Día del Nutricionista

Comité Editorial

Dr. Michael Carrillo Licda Arcadia Quintero Licda. Rosalia Simmons Licda. Valdi Carrera Fotografía Gregorio Linares Jesús Linares Jeyson González

Diseño y Diagramación
Lic. Efrain Sugasti Cruz

Hospital del Niño Ave. Balboa calle 34 Apdo. 0816-00383 Panamá Rep. de Panamá Tel.: 507-9808 • Fax: 512-9830